

# Juan de la Cruz



PUBLICACION SEMANAL EN ESPAÑOL  
CON EDICION MENSUAL EXTRAORDINARIA

Exponente de los Valores Culturales y

Economicos de la Region Azucarera

(Registrado en la oficina de Correos como correspondencia de 2.a clase)

S. M. Verroya  
Editor

J. M. Ledesma  
Gerente

Telefono 119-J

EDITORIALES

55 Gral. Aranelo

## Buenos Auspicios

El que haya recorrido toda la provincia de Negros Occidental y se haya detenido un poco a estudiar su economia social y agraria, no podra menos de observar la gran diferencia entre la region del Norte y la del Sur. La preponderancia de la clase media de pequenos propietarios es bien patente y efectiva en el Sur que en los pueblos del Norte. El peligro agrario que en Luzon adquiere un estado morboso y se cierne como un puñal en el aire sobre los grandes latifundios encontrara mas facil pasto en el Norte que en el Sur de Negros, si las medidas de justicia social no surtiesen aqui su efecto reajustador y curativo. Afortunadamente para Negros Occidental este peligro no es tan inminente que digamos. La disciplina social no esta tan relajada como en las regiones de Luzon. Los chispazos ocasionales de huelgas y paros que ocurrieron aqui son de caracter industrial y afectan directamente al proletariado. El llamado problema agrario acaso podria

sulfurarse mas tarde, pero por hoy esta dormiente. Y en el entretanto, podremos aplicar el "parche antes de que reviente el grano."

La colonizacion de la region de Tabla, hacia la cual el gobierno esta trazando una carretera, viene en cierto modo, a minimizar la amenaza del peligro. Centenares de familias desheredadas podran bien acomodarse alla. Y como otra acertada medida de prevision, nuestro querido Gobernador esta interesandose en organizar una leva de colonos negrenses para Mindanao.

Hoy por hoy, los de Negros estan en mejor situacion en comparacion con los de otras provincias. Aqui reina una absoluta tranquilidad; por eso la administracion puede reconcentrar toda su atencion en los asuntos vitales, en vez de perder el tiempo componiendo aqui, arreglando alla algun que otro conflicto local y esporadico, como esta ocurriendo en Bulacan y Pampanga.

## Ver Para Creer

Que el ejecutivo de nombramiento es mejor que uno de eleccion, o viceversa, es cuestion mas bien puramente academica. La ciencia de gobierno es esencialmente practica. El lado practico nos importa mucho que toda la sutil abstraccion ideologica. Y vamos a los hechos tipicos. Bacolod, con su ejecutivo de nombramiento, puede servirnos de experimentacion. Juzgando en conjunto, el desarrollo actual de la ciudad es verdaderamente notable. Aunque es odioso hacer comparaciones, la fuerza de nuestra observacion nos vuelve a los dias cuando Bacolod estaba regido por un ejecutivo de eleccion. El cuadro de ayer cuando "habia mas politica y menos gobierno" establece un vivo contraste con el estado actual de mas "gobierno y menos politica".

El Alcalde Montelibano, por sus especiales dotes personales, es el principal responsable del exito de este experimento—no la bondad del sistema—al decir de los sostenedores de los ejecutivos locales de eleccion. Con un ejecutivo del calibre del Alcalde de Bacolod, el exito de cualquiera administracion

bajo cualquier sistema esta asegurado, aaden. Tenemos que la limpieza y la urbanizacion de la Ciudad se esta emprendiendo con su direccion personal. El otro dia vimos al simpatico Alcalde dentro del mercado publico inspeccionando las nuevas mejoras introducidas.

Hay un clamor sordo contra la administracion de la ciudad por la elevacion de los impuestos. Con funcionarios de eleccion, el pueblo se siente con mas deseos de cooperar. Ahora no parece sino que en el City Hall se tira de la manta sin escuchar la voz del vecindario, exclaman los criticos del gobierno de la Ciudad. Sea lo que fuere, es un decir vulgar en estos dias que los que quieren hacer politica vayan al Capitolio, pero los que quieren gobierno visiten el City Hall.

Invitamos a todos a hacer su propia observacion y sacar la conclusion practica en relacion con el tan debatido propuesto nombramiento de los ejecutivos locales que los tecnicos del Gobierno estan estudiando ahora.